

## Editorial

Liebe RadioChico Fans

In wenigen Stunden beginnt das Jahr 2015. Eine gute Zeit für den letzten Newsletter im alten Jahr.

Ja, es darf geklatscht werden denn, es ist noch nicht lange her, da erhielt ich folgende Mail:



*Hallo RadioChico Team - Wie ihr vielleicht schon bemerkt habt, habt ihr von der Alternativen Bank Schweiz einen Boost von CHF 1000 erhalten. Die Alternative Bank Schweiz setzt sich für eine lebenswerte Welt ein und unterstützt soziale und ökologische Projekte. Euer Projekt wurde ausgewählt, es mit CHF 1000 zu unterstützen. Wir freuen uns sehr für euch und gratulieren euch herzlich! Beste Grüsse 100-Days Team, Babette*

Und jetzt sind wir eifrig daran die neuen Mikrofone, Kopfhörer und Laptops auszuwählen, einzukaufen und einzusetzen. Doch mehr darüber im neuen Jahr.

Wir schauen auf ein bewegtes und bewegendes 2014 zurück. Vieles durfte geschehen, Anderes darf noch warten, hilft uns die Geduld üben. Wir bleiben auf jeden Fall zuversichtlich. Was alles bei RadioChico [gesendet](#) wurde und passiert ist, könnt Ihr auf unserer Website nachhören und -lesen. Auch die [vergangenen Newsletter](#) können auf der Website aufgerufen werden.

Jetzt wünsche ich im Namen des gesamten RadioChico Teams einen guten Start ins Neue Jahr und freue mich auf Euer Feedback und auf Eure Besuche, sei es im Studio Goldbach oder während einer Projektwoche im mobilen Studio irgendwo in der Schweiz.

Herzlich

*Annemarie Koch – Leitung RadioChico Schweiz*

## Crowd Funding!

[www.100-days.net/de/projekt/radiochico](http://www.100-days.net/de/projekt/radiochico)

Es ist immer toll zu sehen, wenn aus einer etwas verrückten Idee Wirklichkeit wird. Es war schon von Anfang an klar, dass unsere alten Mikrofone und Kopfhörer ersetzt werden mussten. Die Idee mit der Internetseite '100-days' Geld zu sammeln, war nur ein beiläufiger Gedanke, aber es entwickelte sich immer mehr daraus. Jetzt sind die 100 Tage vorbei, wir haben mehr als unser Ziel erreicht. Wir bedanken uns bei allen, die uns in irgendeiner Weise unterstützt haben,

*Maria Ambühl, Praktikantin bei RadioChico*

## RadioChico Rückblick

### 'Zibelemärit' am 25. November 2014

Wie jedes Jahr fand am letzten Montag im November in Bern der Zibelemärit statt. Auch RadioChico war mit dem Mikrofon mit dabei.

Am frühen Morgen mischte ich mich unter die Feierlustigen. 60 Tonnen Zwiebeln in schönen Zöpfen und anderen Kunstwerken wurden zum Verkauf angeboten. Die Gäste kommen laut der RadioChico-Umfrage wegen der guten Stimmung und der Tradition am frühen Morgen nach Bern an den Zibelemärit.

*Nina Gehrig, Praktikantin bei RadioChico*

### RadioChico Projektwoche im Zentrum Bäregg

Die Projektwoche mit RadioChico Schweiz im Zentrum Bäregg war ein grosser Erfolg. Die jugendlichen Asylsuchenden haben mit RadioChico eine Stimme bekommen, die ihre Gedanken, Wünsche, Lieder und Geschichten in die Welt hinaus getragen hat. Herzlichen Dank dem RadioChico Team für den grossen Einsatz während der Projektwoche.



*Roger Humbel, Lehrer in Bärnu*

### RadioChico était chez nous !

RadioChico c'est « la plus lion des radios en Suisse ». Ce que j'ai vu dans cette semaine, m'a vraiment marqué, avec la compétence de travail de RadioChico. Je peux dire que RadioChico est toujours à imiter mais jamais à égaliser. Pour moi, RadioChico est la meilleure radio en Suisse!

*Alhassane, Zentrum Bäregg*

Nicht nur die Jugendlichen aus dem Zentrum Bäregg, sondern wir alle haben diese Woche anders erlebt. Jeder Jugendliche bringt seine Gefühle anders zum Ausdruck. Hier bringen die Jugendlichen ihre Gefühle auf Papier. In Sprachen wie Arabisch, Eritreisch und Tibetisch.

*Rania Bouzekri, Praktikantin RadioChico*



Die Projektwoche im Zentrum Bäregg in Bärau war verbunden mit sehr vielen Eindrücken und Erlebnissen. Die Vernissage mit dem anschliessenden Apéro am Freitag war ein klingender Abschluss. Wir haben sehr viele nette Jugendliche kennen gelernt und haben viel über ihre Heimatländer erfahren.

*Martina Lüthi, Praktikantin bei RadioChico*

### RadioChico - Arbeit mit Freude

Seit dem ersten Dezember arbeite ich bei RadioChico und entdecke zusammen mit anderen Praktikantinnen das Radiomachen. In der ersten Woche habe ich Vieles gelernt, zum grossen Teil selber ausprobiert oder unter Anleitung des 'älteren' Praktikantinnenteams Maria, Martina, Nina und Rania. Danke Mädels ihr seid toll!

*Jona Xhemajli, Praktikantin bei RadioChico*

### Schnupperpraktikant Patrik Käppeli auf Sendung

Mir persönlich hat es sehr gut gefallen. Am Anfang war das Verfassen der Beiträge sehr anspruchsvoll. Ich hatte auch Bedenken, dass mir die Zeit nicht reicht, um alle Beiträge zu schreiben. Das Vertrauen, das man mir gab, war sehr gut, und ich konnte immer Fragen stellen, wenn ich welche hatte. Zusammengefasst war es sehr lehrreich und ich wurde sehr gut behandelt und alle offenen Fragen wurden geklärt.

*Patrik Käppeler, Schnupperpraktikant*

### Schülerin Dilara - Schule Buchrain live am Telefon

Beide hatten wir 'Lampenfieber', Dilara und ich. Wir haben über das Projekt, das die Lehrerin Ruth Steiner mit ihre Klasse machte – eine selber gestaltete und geschriebene Weihnachtszeitung – gesprochen.

1100 Zeitungen wurden von den SchülerInnen verkauft. Der Erlös: 14 Kilo Geld, ganze CHF 4'862.05 ging an die Glückskette.

Ich kann diese Idee zur Nachahmung empfehlen. Für mich war dieses Interview eine schöne Erfahrung.

*Jona Xhemajli, Praktikantin bei RadioChico*

### Projektwoche Golaten vom 8.-12. Dezember 2014



Zusammen mit 24 Schülern und Schülerinnen der 5.-6. Klasse aus Golaten haben wir eine spannende Woche verbracht. Voller

Motivation wurden Sendungen geplant, moderiert und geschnitten. Interviews mit Berühmtheiten wie YB-Trainer Uli Forte, Schwinger Florian Gnägi und SCB-Eishockeyspieler Philipp Furrer machten das Programm sehr abwechslungsreich. Aber auch die Geschichten, die Interviews mit Klassenkollegen und Klassenkolleginnen und die Moderationen waren sehr erfrischend.

Wir haben Golaten als ein sehr gastfreundliches und lebensfrohes Dorf erlebt. Wir bedanken uns für die tolle Woche und hoffen, den Schülern bleibt die Freude am Radio erhalten.



*Martina und Nina, Praktikantinnen bei RadioChico*

### Zentrum Bäregg – es geht weiter!



### Wir hatten alle nicht genug und wollen noch mehr!

Vier Jugendliche vom Zentrum Bäregg gehören neu zum Freelancer-Team von RadioChico Schweiz. Zusammen mit dem RadioChico Team werden regelmässig Sendungen gestaltet. Die erste Sendung zum Thema 'Religiöse Feiertage' wurde bereits am 21. Dezember gesendet. Die Jugendlichen verbrachten mit uns eine spannende, lehrreiche und unvergessliche Zeit im Studio Goldbach. Wir von RadioChico freuen uns schon auf die nächsten Sendungen und hoffen auf eine gute Zusammenarbeit im kommenden Jahr.

*Rania Bouzekri, Praktikantinnen RadioChico*

### Vorschau 2015

Im nächsten Jahr geht es weiter mit: Schulung mit Roland Jeanneret, Schulprojektwochen in Unterseen, Herrenschwanden, Oberhofen, Kerzers, Studen, Cooltour in Bern etc.... und dem IKARUS-Tag in der Villa Thermik auf dem Segelfluggelände in Belp.

[www.radiochico.ch](http://www.radiochico.ch)

### Einschalten und Geniessen!

#### Redaktion und Lektorat

Annemarie Koch, Rania Bouzekri  
RadioChico Schweiz Praktikantinnen und Jugendteam

#### Kontakt und Informationen

Förderverein RadioChico Schweiz, Mühlehalde 10, 3268 Lobsigen  
[foerderverein@radiochico.ch](mailto:foerderverein@radiochico.ch)

#### Bankverbindungen

Förderverein RadioChico Schweiz  
Berner Kantonalbank AG, 3001 Bern  
IBAN CH39 0079 0042 4242 5360 5